



2024-25年度 上田ロータリークラブ

- 会長 金子 良夫 ● 副会長 柳澤 雄次郎・三井 英和
- 幹事 酒巻 弘 ● 会報委員長 小林 浩太郎

第2988回例会 (令和7年6月16日)



ホームページQR

[退会の挨拶]

● 春原 宏紀さん

今般、上田ロータリークラブを退会させていただきます。

令和4年4月に歴史と伝統ある上田ロータリークラブに入会させていただきました。以後3年3か月間、多様な経験をさせていただきました。本年に入り若干体調を崩し、例会以外参加できなかったことが残念ですが、クラブの活動を通して知見を広げることができ、感謝申し上げます。

来月からは新会員として、信金本店長の尾台修一の入会をお認め頂きまして、是非宜しく願い申し上げます。

結びとなりますが、歴史と伝統ある上田ロータリークラブの今後の発展と、会員の皆様方のご多幸とご健勝をご祈念申し上げます。

誠にありがとうございました。



職業は歯科矯正医です。2月の2025年国際協議会で発表された2025-26年度会長メッセージである「よいこのために手を取りあおう」はそのまま継承されます。突然の辞任で心配していましたが、後任者もすぐに決定したとのこと、ほっとしております。もうすぐ今年度も終わりますが、「よいこのために手を取りあおう」のメッセージはそのままにロータリーも前進していきます。

今朝のテレビを見ていましたら、先週の年金支給日に受給者に後悔していることは何かとインタビューしていました。第一番は「お金」、年金が少ない、老後の生活が苦しいという悩み、二番目は「健康」でした。若い頃からの不摂生が祟り病気を抱えていること、足腰が弱ってきたことなどです。どれも頷くことばかりでしたが、テレビを見ていて、十数年前に出た、終末医療で看取る大津秀一医師が著した『死ぬ前に後悔する25のこと』(新潮文庫)という本のことを思い出しました。死を看取る医師が終末期の患者が口にする人生の中で後悔している25のことを語っている本でした。この先後悔しないように少しでも後悔することを減らしたいと思い生きてきましたが、今読み返しますとやはりこれから先も後悔するであろうことがいくつかありました。25の項目のうち、わたしの後悔している(しそうな)ことは以下のとおりでした。

- ①健康を大切にできなかったこと
- ②自分のやりたいことをやらなかったこと
- ③夢をかなえられなかったこと
- ④感情に振り回された一生を過ごしたこと
- ⑤他人に優しくなれなかったこと
- ⑥美味しいものを食べておかなかったこと
- ⑦仕事ばかりで趣味に時間を割けなかったこと
- ⑧行きたい場所に旅行しなかったこと
- ⑨会いたい人に会っておかなかったこと
- ⑩記憶に残る恋愛をしなかったこと
- ⑪自分の生きた証を残さなかったこと
- ⑫神仏の教えをしらなかったこと
- ⑬愛する人に「ありがとう」と伝えなかったこと。

皆様も振り返って後悔しそうなことがいくつかあるでしょうか。悔いなき人生を歩みたいものです。

[会長挨拶]

金子 良夫 会長

この度、会長エレクトとしての職を辞任する意向がマリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ氏(ブラジル、サント・アンドレ・ロータリークラブ会員)より国際ロータリーに通知されました。これにより、同氏が次年度会長を務めることはなくなりました。デ・カマルゴ氏は、ステファニー A. アーチック R I 会長宛での6月8日付の書簡の中で、個人的な理由とビジネス上の義務により辞任にいたったことを説明しました。

R I は緊急理事会を開催し、ラグーザ・ロータリークラブ(イタリア)のフランチェスコ・アレツォ氏が、2025-26年度国際ロータリー会長の指名することとし、同氏は受諾されました。アレツォ氏は、30年以上のロータリー会員であり、ロータリー財団のベネファクターです。



[退任挨拶]

■職業分類(会員選考)委員会 柳澤 日出男 委員長

今年度、金子会長の命によりまして、職業分類会員選考委員長を務めさせていただきました。



特に職業分類において分類のバランスの会議では、職業的に偏るようなこともなく心配することもなく、新入会員をお迎えすることができました。

また会員選考におきましては、当然のことながら推薦がありまして、理事会を通過して書類が回ってくるわけですが、書類を見て選考OKを全て出ささせていただいたというところでございます。

無事過ごすことができました。大変ありがとうございました。

■プログラム委員会 桑澤 俊恵 委員長

プログラム委員会は、副委員長の春原さんとともに活動を進めてまいりました。



会員卓話をお願いした際には、みなさまに快くお受けいただきまして、ありがとうございました。

ゲストスピーチは、映画監督に始まり、エクレア屋さんに終わり、さまざまな分野の方に情報をご提供いただきました。

例会時間を超えご迷惑をおかけしてしまったり、また、卓話をお願いした方の体調不良で、直前にプログラムを変更した回もありましたが、みなさまのご協力のおかげで一年間務めることができました。ありがとうございました。

■ニコニコBOX委員会 田中 克明 委員長

ニコニコBOX委員会は、副委員長に佐藤さん、委員に織さんと3人で例会の都度、会場一番後ろのブースで皆様からの御喜投をお受けいたしました。



本日の時点で、1,839,000円をお預かりしておりますが、皆様のお力添えに改めて感謝申し上げます。

本年度例会も残すところあと1回となりました。目標金額に少しでも近づくため、次回最終例会には年度締め括りとしてよろしく願いいたします。

1年間ありがとうございました。

■理事(国際奉仕)

田邊 利江子さん

国際奉仕委員長、田邊でございます。



副委員長には増澤延男さんをお迎えしまして一年間務めさせていただきました。

国際奉仕委員会では、タイ・チャナート県の子どもたちへ学費等の支援活動を行っております。この活動は2017年からMANABI外語学院様が、タイのワトシンRCと合同で行っている支援活動に上田RCが昨年度から参加協力をいたしており継続支援事業2年目でございます。

◆本年度は助成金3万バーツ(約14万円)を支援しております。

◆1月には金子会長、酒巻幹事が直接タイへ訪問し「支援金の授与式」に参加をしていただいております。一人ひとりの子供さんに直接支援金を手渡し、また日本から持参した千羽鶴の折り紙やお菓子も直接子供さんにお渡ししていただいております。

タイへ訪問の際には、小学校で開催された日本語スピーチコンテストにも審査員として参加し審査員特別賞を授与しております。

◆3月24日の会報には、タイ訪問に関する報告と現地での様子、国際奉仕活動の写真が掲載されております。現地での活動の様子を振り返りますと、助成金による支援だけでは得られない支援の意義や大切さ、そして「ロータリーマジック」の魅力、価値に触れることができるかと思えます。

このような支援活動が、子供たちの笑顔につながることは大きな喜びであり、また子供たちの笑顔の先に、希望に満ちた未来があることを信じております。金子会長、酒巻幹事には、タイトなスケジュールの中で支援活動をしていただきまして、本当にお疲れ様でございました。

◆そして4月7日には、タイのワトシンRCより6名の皆さまが来日され、私たち上田RCの例会にご参加いただきました。その日の夜には歓迎会を開催し、小林浩太郎さんによる殺陣のアトラクションと武者煙火工業様には歓迎の花火を打ち上げていただきました。金子会長、酒巻幹事からは個人的に、来日されたワトシンRCの皆様へ歓迎の贈り物をたくさんご用意していただきました。そして歓迎会の段取りにつきましては内河さんにご尽力をしていただきました。ありがとうございます。皆様のご協力によりまして、今年度当委員会では、国際交流とともに広がりのある活動を行うことができました。

それからロータリー最優先事項であります「ポリオ根絶」についてですが、ポリオ撲滅は最終段階にきていますがまだ「完全撲滅」ではありません。パキスタンとアフガニスタンの2カ国のみがいまだに野生型ポリオウイルスの

流行国であります。

治安の問題や資金不足などの課題が残っており引き続き国際的な協力と支援が必要です。

私たち一人ひとりの関心と支援がポリオ撲滅の実現に向けた大きな力となります。

引き続き皆様のご理解とご協力をいただきまして、国際奉仕活動がさらに発展していくことを願い、退任のご挨拶とさせていただきます。一年間ありがとうございました。

■理事(青少年奉仕)

小幡 晃大さん

1. ボイスカウト、ガールスカウト活動への支援
2. ローターアクト、インターアクト活動への参加
3. R Y L Aへの参加
4. その他の奉仕委員会との協力



等の活動を目指し、実施してまいりました。

仕事の都合上、インターアクト活動への参加は出来ませんでしたが、社会奉仕委員会と協力し、原時保養園での子供たちとのふれあい等、楽しく良い時間を過ごさせていただきました。

次年度委員長には上記内容を引き継ぎましたので、会員の皆様には引き続き青少年奉仕活動へのご理解ご協力、またご参加をよろしくお願い致します。

1年間、お世話になりました、ありがとうございました。

■S.A.A.(Sergeant at arms)

桑原 茂実さん

限られた時間のなかで、厳粛でかつ円滑な例会運営に努めて参りました。会長挨拶や委員長の連絡事項発表中に私語を交わす場面があり、『お静かに』プレートを数回掲げさせて頂きました。残念な事でした。今後も例会日によって内容が異なりますので時間配分は臨機応変に対応して下さい。



■会計

伊藤 典夫さん

金子会長年度の一年間、会計を務めさせて頂きました伊藤です。

会員全員の皆様よりお納め頂いた会費を不得意ながらお預かりし、予算書と照らし合わせながら執行させて頂きました。

残り期間もわずかとなり、何とか大過なく着地点も見えてきました。これも偏に皆様方の御理解と御協力の賜物と感謝申し上げます。

どうもありがとうございました。

ただ、一つだけ反省をしなければならぬ点に気が付きました。

上田クラブの歴史と伝統の流れの中に紛れて、何となく過ぎてしまい、各委員長の皆様に金子会長の今年度の

テーマ“ロータリーを楽しもう”の御意向に添った予算の詳細な内容を十分にお伝えすることが出来ず少なからず委員会活動に支障をきたしてしまった部分もあったように感じております。

この点につきましてはお詫びを申し上げまして次年度の酒井会計さんに改善をお願い致し、退任の挨拶と致します。一年間どうもありがとうございました。

■副会長(第一クラブ奉仕)

柳澤 雄次郎さん

第一クラブ奉仕委員会は①会員増強・IDM委員会の成澤委員長、②職業分類(会員選考)委員会の柳澤日出男委員長、③ロータリー情報委員会の出田委員長、3委員長のおかげで無事、金子年度を終えることができそうです。

当初51名でスタートした会員数ですが、竹田さん・上原さん大日方さん・鈴木さんの4名が入会、小松さん・瀧澤さんが退会となり、先週、兪(ゆう)さんが入会されました。増強5名、退会2名、純増3名で、会員数は現在54名という事になります。

期末までまだ多少の増減があるかもしれませんが、結果として目標に2名届きませんでしたが、増えてよかったです。

成澤委員長により、IDMも4回開催され、楽しくできたとの事です。

ちなみにラッキー賞は6月16日の時点で、37回開催され、196品出品いただきましたので、毎回平均5品以上出品いただいた計算になります。

皆様のご協力本当にありがとうございました。

窪田年度も会員が増えることを、そして退会者があまり出ないことを祈念して、退任の挨拶といたします。一年間ご協力、ありがとうございました。

【『ロータリーの友』紹介】雑誌委員会 柄澤 章司さん

先週土曜日はかなり温度が低くて暖房がいたるような状況でございまして、それが今日は家を出るときは26.5度というような非常に暑い時期になりました。



蚊取り線香もそろそろ用意した方がいいかなというところだと思います。ちなみに菅平では蚊が育ちませんので、大丈夫ですからどうぞゆっくり菅平にお越しください。それで6月ですが、締め月ですので、何か最後のまとめ的に出るかなという感じで読み始めたんですがむしろ私よりは会長さんとか、幹事の皆さんに、お話をしていただいた方がより正確で良い説明になるかなという感じがしましたが、お役目ではちょっと触れさせていただきたいと思います。

■横書き 5ページ プレジデントメッセージ

世界的に「孤独のパンデミック」ともいえる状況の中、ロータリーでは友情や目的意識、帰属意識を感じることができます。ロータリーの理念、つまり「四つのテスト」やインクルーシブな精神に忠実であり続ける限り、どんな時間の中でも希望の光となれるのです。

■横書き8ページ目 特集ロータリーソング

ロータリーの合唱の始まりは、親睦利益と社会奉仕の二つの目的があり、時に対立を招きましたが雰囲気を改善することができています。良い雰囲気になり、気分をさっぱりさせることができます。

日本では「国家観念の協調をする」ために、昭和33年に初めて例会で国歌を斉唱します。

■14ページ 2025年規定審議会レポート

特筆すべきは人頭負担額の増額の理由。結果2025～26年は41ドルと決まりました。

新しいロータリークラブの加盟に必要な会員数の変更。衛星クラブが15人に増強されればロータリークラブとしての独立が可能となる。

ガバナー関係の制定案2件が採択。「ガバナー補佐研修の拡充の実施を検討するようR I 理事会に要請する件」と「R I 行動計画の推進とロータリー財団の補助金プログラムへの参加をガバナーの任務に加える提案」他、15ページに詳細が際されています。

■18ページ 規定審議会、その歴史

1989年女性の入会を認める。とあります。あと年代を追っていくつかありますので、それもまたお願いをしたいと思います。

お時間になりましたのでよろしくお祈りします。

[幹事報告]

酒巻 弘 幹事

1. R I 日本事務局

次年度R I 会長 フランチェスコ・アレツツォ氏選出



2. 米山奨学会

ハイライトよねやま 303号

3. 地区事務所

次年度R I 会長デカマルゴ氏辞任について

4. 松本南RC 第32回インターアクト地区大会の御礼

5. 上田市 障がい者支援課上田市聴覚障害協会会長

映画「ぼくが生きてる、ふたつの世界」上田市上映会に向けた実行委員会参加協力について(お願い)

6. 例会変更 小諸RC 7月23日(水) 定受なし

8月6日(水) 定受なし

8月13日(水) 定受なし

7. 会報恵送 東近江RC

[ニコニコBOX]

田中 克明 委員長

飯島幸宏さん 石井懋人さん
出田行徳さん 伊藤典夫さん 小幡晃大さん 金子良夫さん 柄澤章司さん 窪田秀徳さん 桑原茂実さん 小林秀茂さん 小山宏幸さん 佐藤倫さん 酒巻弘さん 滋野眞さん 春原宏紀さん 関啓治さん 関勇治さん 滝沢秀一さん 田中克明さん 保科茂久さん 増澤延男さん 三井英和さん 矢島康夫さん 横沢泰男さん



本日喜投額 24名 ￥ 39,000

累計 ￥1,839,000

[例会の記録]

司会：保科 茂久 会場・出席委員長

斉唱：ロータリーソング

●退会の挨拶 春原 宏紀さん

●会長挨拶 ●幹事報告 ●退任挨拶

●『ロータリーの友』紹介 雑誌委員会 柄澤 章司さん

[ラッキー賞]

矢島康夫さん(柳澤雄次郎さんより とらやのようかん)

湯田勝己さん(小林浩太郎さんより

大阪万博のミヤクミヤクランドシャ)

窪田秀徳さん(滋野眞さんより 雪中梅)

小山宏幸さん(金子会長より 越乃寒梅)

小幡晃大さん(金子会長より 上善如水)

桑原茂実さん(柄澤章司さんより 京都村上重本店の漬物)

横沢泰男さん(柄澤章司さんより 京都村上重本店の漬物)



[出席報告]

保科 茂久 会場・出席委員長



	本日	前々回 (6/2)
会員数	54	53
出席ベース	52	52
出席者数	39 コロナ欠席0	40
出席免除(b) ()内は出席者数	5(3)	4(4)
出席免除(a)	0	0
メイクアップ ()内は Make up 後		2(42) コロナ欠席0
出席率	75.00	80.77

[次回例会予定]

7月7日(月) 慶祝

年度会長方針説明

(6月30日発行)

【会報担当】 小林浩太郎 会報委員長